
The Universe By Ear – Reviews Album II (2019)
Streetclip.de (24.1.19)
http://streetclip.de/2019/01/24/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear-2/
"Die Schönheit von ´Follow The Echo´ wirft allerdings ein paar Gesteinsbrocken von der dunklen Seite des 
Mondes ab."

Streetclip.de (28.1.19)
http://streetclip.de/2019/01/28/the-universe-by-ear/
(Inti)

Rocktimes (2.2.19)
http://www.wp.rocktimes.de/stefan-strittmatter-mindestens-wortwitz-belongs-in-the-songtitle-interview/
Interview

Babyblaue Seiten (22.2.19)
http://www.babyblaue-seiten.de/album_17910.html?
fbclid=IwAR0omDWCLxXr1rOGulUtx9RitwZqXGIPy6foM3mUIuCbsNDHg06hi7PEEno#oben
(Review 11/15)
"Nix pure Progessenz wird geboten, sondern Queerbeet-Krachrock, der ebenso für die Kneipe, das Lagerfeuer 
im Garten, fetziges concerto oder Hormonarbeit gedacht ist. Die rocken sich die Socken heiss."

Rocktimes (21.2.19)
http://www.wp.rocktimes.de/the-universe-by-ear-same-ii-cd-review/
Review
"Unverkennbar sprüht die Musik von The Universe By Ear geradezu vor Lebensfreude, ein Energieschub nicht 
nur für die Gehörgänge des universellen Erforschers."

Eclipsed (3/19)
Review, Print only (see below)
"Artverwandt: The Beatles, The Church, Syd Barrett"

Artnoir (28.2.19)
Review
https://artnoir.ch/universe-by-ear-the-universe-by-ear-2/
"Dank diesen unterschiedlichen Ansätzen zeigen sich The Universe By Ear völlig gelöst von Zwängen und 
Regeln, spielen mit purer Lust und haben scheinbar mühelos ein Album aufgenommen, das jede Prüfung 
besteht."

* Musikzirkus (1.3.19)
Review
http://www.musikzirkus-magazin.de/?fbclid=IwAR386S4GdWUTxqOIyiESRnhqcfb5cq7cAu_VbfS8E-
cs2IB9wCRX-zPgp7c
"Herrliche Gesangslinien und Schnellfeuer-Riffs"

White Room (2.3.19)
Review (Original Holländisch)
https://www.whiteroomreviews.nl/cd-reviews/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear/
"Dieses Album ist sowohl berauschend als erhebend, und dabei vollkommen legal."

Grind on the Road (3.4.19)
Review (Original Italienisch)
http://grindontheroad.com/2019/03/04/the-universe-by-ear-s-t/?fbclid=IwAR05-
b8WhY3A2LQPv5xPDdRIJv5MR7bJC87O8IAjJi4AYs_BsPJUFwNjGjM
"'Lessons From An Ordinary World' könnte ein Stonersong von Motorpsycho sein."

RFV (3.4.19)
Review
https://www.rfv.ch/magazin/album-reviews/2019/the-universe-by-ear-self-titled.html
"Während die Qualitäten des Debütalbums teils erst nach mehrmaligem Hören zum Tragen kamen, vermag das 
Folgewerk schnurstracks mitzureissen."



Daily Rock (3.4.19)
Review (Original Französisch)
https://www.daily-rock.com/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear
"Une seule certitude: il faut s’attendre à l’inattendu."

Radio X (3.4.19)
Radio Interview
https://www.mixcloud.com/B_SOUNDS/the-universe-by-ear-bsounds-4-märz-2019/?
fbclid=IwAR24MfRnXlG4cHUatznPHVlNHglYXjeU4jWK0vF55EdVeF58j6FDu_3Qik0

Pit of the Damned (3.4.19)
Review (Original Italienisch) 
https://thepitofthedamned.blogspot.com/2019/03/the-universe-by-ear-ii.html?fbclid=IwAR1d-
m1CKNwrjBVyA5TMtxbSNvWkayXWUVKrzyOLvrbUZkOeC0TiWeDs2qw
"Man spürt deutlich, dass The Universe By Ear nicht versuchen, andere Bands zu kopieren."

* Rockblogbluesspot (7.3.19)
Review
https://rockblogbluesspot.com/2019/03/06/the-universe-by-ear-album-zwei/#more-33363
"Ich habe in meinem Leben schon Hunderte von Alben besprochen. Überraschungen wie „The Universe By Ear“ 
wurden dabei zunehmend seltener."

* Empire Magazine
Kurzreview (Print only)
"Spannende Scheibe!"

* Oldie Markt (4/19)
Kurzreview (Print only)
"Gute Songs; passt genauso wie die erste CD."

BZ (AZ-Medien) (20.3.19)
https://www.bzbasel.ch/basel/basel-stadt/emotionale-virtuosen-mit-live-hoerensagen-2-in-der-kaserne-basel-
134230059?fbclid=IwAR0jsVQQWArucnIX5rZK3mT5yTZEcCRY7v_vzR8Kpqzxxn7m-pffqj3uc_s
"Wie The Universe By Ear sich im vierten Lebensjahrzehnt stilistisch von den Vorbildern gelöst haben, hat 
Vorbildcharakter."

* Good Times (2/19)
Review (Print only)
"Höchst spannende Angelegenheit."

* Gästeliste.de (22.3.19)
http://www.gaesteliste.de/review/show.html?id=5c950ee118612110&_nr=19112
"Auf dem zweiten Album zieht die Basler Combo alle Register, um ihren eigenwilligen Garage-Underground-
Rock in allen verfügbaren Schattierungen des Genres anzumalen."

BaZ (29.3.19)
(print only)
"The Universe By Ear sind eine schlicht grossartige Band. Auf dem zweiten Album gelingt ihnen der schwierige 
Spagat zwischen Virtuosität, Schalk und Eingängigkeit immer wieder."

The Forked Lightning (30.3.19)
https://raphalguul.wordpress.com/2019/03/31/march-round-up-battle-beast-bloodbound-and-more/?
fbclid=IwAR1glDfy-qY-utZ8XDlbAyPBHQryy5Elky2Iq77CCOr1WHZnZpnFpyDH4HU
"Turns out, it's not for me"

United Mutations (1.4.19)
https://united-mutations.blogspot.com/2019/03/the-universe-by-ear-st.html
"Powerful, melodic guitar-oriented songs with a slight hint of cosmic psychedelica. My cup of tea."

*inMusic (März/April 19)
Print only
"Eine empfehlenswerte Scheibe, die Lust auf mehr macht!"



Ecoutologue (5.4.19)
https://ecoutologue.ch/reviews/nouvel-album-des-balois-de-the-universe-by-ear/
"Ich mag besonders den modernen Sound mit diesem kleinen analogen Touch, der den Charme vergangener 
Technologien ausstrahlt."















Reviews – Album I 2017/18  

Zephyr's Odem (DE) 16.2.18: "Bin ich von der Platte schon begeistert, möchte ich am liebsten 
platzen vor Freude. Das kling alles richtig, alles passend, hat Sinn und Verstand, wirkt durchdacht,  
aber nicht zu verkopft."
http://zephyrsodem.de/live/16022018-the-universe-by-ear-the-electric-family/ - .Wo1yz8Ylxsh

20 Minuten (CH): „The Universe By Ear könnten die nächste Rock-Sensation aus Basel sein." 
(mit Full-Album Streaming-Premiere) 
http://www.20min.ch/schweiz/basel/story/13869347

Artnoir (CH): „Bei diesem Debüt hat man oft das Gefühl, alle Zeitachsen krümmten sich zu einem 
Punkt zusammen und präsentierten hier eine neue Supergroup. The Universe By Ear klingen nie  
angestaubt oder bieder – viel mehr erreichen sie eine wunderbar weite Perspektive und erfassen  
unsere Umgebung als Gesamtheit.“ 
https://artnoir.ch/universe-by-ear-the-universe-by-ear/

BMA Magazin (AUS): „Der Sound von The Universe By Ear ist dunkel und dreckig mit einer scharfen 
Blues-Kante aber ungewöhnlichen Taktarten. Das Album ist voll von reichhaltigen Texturen und 
Grooves und einer Handvoll grossartiger Gitarrensoli. Alles ausgeführt mit der Präzision eines 
Schweizer Uhrwerks.“ 
http://www.bmamag.com/articles/cd-reviews/20170316-universe-ear-universe-ear/

Basler Zeitung (CH): „The Universe By Ear zeichnen sich durch Präzision und durch perfektes Timing 
aus. Dennoch agieren sie nie verkopft und verstehen es vielmehr, die reichlich vorhandene Dynamik  
in Spielfluss und -freude umzumünzen.“ 
(Basler Zeitung, print only 22.3.17)

Grind on the Road (IT): Die Welt dieser Band ist aus psychotopen Substanzen hergestellt. Ihr Rock 
ist von Tausend Einflüssen absolut unkonventionell kontaminiert. Hut ab!“ 
http://www.grindontheroad.com/2017/03/07/the-universe-by-ear-st/

United Mutations (NL): „Energievolle, zeitgenössische Gitarren-orientiete Rockmusik. The Universe 
By Ear haben einen sehr eigenen, wiedererkennbaren Sound. Ich liebe es.“
http://united-mutations.blogspot.ch/2017/02/the-universe-by-ear-st.html

Beautiful Bizarre (AUS): „Eigenartig, faszinierend und so wunderschön. Es ist eindeutig: There’s no 
ego, only performance.“
https://beautifulbizarre.net/2017/03/19/universe-ear-oceanclouds-video-release/

Pitifire (DE): „Ambitioniertes Weltraum-Kino, das technisch einwandfrei dargebracht wird. Besonders 
auch der liebenswerte Siebziger-Charme im Gerocke hat seinen Reiz.“ 
http://www.pitfire.net/content.php?ac=cdreviews&id=4427

Zephyrs Odem (DE): „Sehr beeindruckend, wie mit nur drei Instrumenten solch ein Alarm 
geschlagen werden kann." (Wertung 10/10)
http://www.zephyrs-odem.de/cd-reviews/detail/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear-2017-6488/ -  
.WMvOlIv3NU9



Metalbrothers (ES): „Die Stimmen spielen eine Schlüsselrolle in diesem halluzinogenen Rock, der  
aus Stoner-Riffs Kraft bezieht und immer wieder seinen psychedelischen Heiligenschein aufblitzen  
lässt.“
http://metalbrothers.es/criticas/criticas-internacionales/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear-2017/

Heavy-Metal (DE): „Der Typ ist ein bisschen irre am Viersaiter. Genauso ausgefallen und manchmal  
irritierend sind eine manchmal lachende, seufzende und zeternde Gitarre. Was für geniale  
Musikerhirne.“
http://www.heavy-metal.de/?id=35382

Metal Integral (FR): „Die kompromisslosen Fertigkeiten von King Crimson treffen auf den 
gesanglichen Wohlklang von Yes. Doch damit ist das klangliche Universum noch lange nicht 
ausgeschöpft. Bedrohliche Rhythmen à-la Tool sorgen für moderne Einflüsse.“
http://www.metal-integral.com/fr/chroniques/5830/the-universe-by-ear/chronique-the-universe-by-
ear.html

Metal Factory (CH): „Neun Songs mit einer hervorragenden Produktion, neun hervorragend 
musikalische Meisterwerke sowie ein progressiv-psychedelisch gehaltenes Cover-Artwork.“
http://www.metalfactory.ch/reviews/cdreviewmarz2017.htm

Scream Magazine (NOR): „Musik mit komplexen Rhythmen und stiller Kraft.“
(Print only)

Hooked on Music (DE): „Es ist immer wieder interessant, wie es manch ein Trio schafft, trotz 
reduzierter Instrumentierung über eine Dreiviertelstunde einen abwechslungsreichen Sound  
hinzuzaubern, wo manch andere zahlreich besetzte Band ihre Schwierigkeiten bekommt.“
http://www.hooked-on-music.de/CD-Reviews3/The_Universe_By_Ear/The_Universe_By_Ear.html?
band_id=9089

The Pit of the Damned (IT): „Das Experiment gelingt: Die Klangpalette von The Universe By Ear ist 
enorm.“
http://thepitofthedamned.blogspot.ch/2017/03/the-universe-by-ear-st.html

Powermetal (DE): „Stellt man sich doch mal für einen kurzen Moment vor, The Mars Volta und At 
The Drive-In würden ihren instrumentalen Kosmos vermengen, ein paar Retro-Sounds im Stile von 
Pink Floyd einfügen und am Ende diese Undurchdringlichkeit erzielen, die King Crimson sich bis zum 
heutigen Tag bewahrt hat." (Wertung: 9/10)
http://powermetal.de/review/review-The_Universe_By_Ear/The_Universe_By_Ear,29927.html

Rockette (CH): „Musik ist wie Broccoli“ – Gitarrist und Sänger Strittmatter hat sich selber interviewt: 
http://rockette.space/universe-by-ear/

RFV (CH): „Die Grenzen des Rocks ausloten: Kein stilles und heimliches Vorhaben, dafür eins mit  
Vorwärtsdrang.“
http://www.rfv.ch/news/cd-news/2017/the-universe-by-ear-st.html

Ragherrie (NL): „“Dead End Town“ ist ein Stück, das anfangs einen schönen schmutzigen Bass  
aufweist und wie ein Stoner-Song daherkommt. Später entflieht das Lied, vor allem dank dem 
Gesang, in Richtung 60er- und 70er-Rock.“



http://ragherrie.com/cd-recensie/2017/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear/

White Room (NL): „Die neun Songs des Debüts fühlen sich zusammen an wie eine intergalaktische  
und psychedelische Reise. Darin liegt die Stärke des Schweizer Trios: Das ist kein Album, das ist eine  
komplette Erfahrung.“
http://www.whiteroomreviews.nl/cdreview/universe-ear

Daily Rock (CH): Album-Stream-Premiere Romandie.
https://www.daily-rock.com/universe-by-ear-streaming-avant-premiere

FFM-Rock (DE): „Unverkrampfte und frische Herangehensweise der Band, die darauf verzichten, das  
Album mit halbgaren Songideen aufzufüllen." (Wertung 8/10)
http://www.ffm-rock.de/index.php/reviews-interviews/cd-reviews/29673-the-universe-by-ear-the-
universe-by-ear

Merchants of Air (BE): „Ich kanns es auf jeden Fall nicht erwarten, diese Typen live zu erleben.“
http://www.merchantsofair.com/reviews/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear

Alpradio (CH): Zwei Tracks in der Playlist.
http://alpradio.com/fr/the-univers-by-ear/

Spirit of Rock (FR): „Foutrement addictif." (Wertung: 17/20)
http://www.spirit-of-rock.com/album-groupe-The_Universe_By_Ear-nom_album-
The_Universe_By_Ear-l-fr.html

Dreifache Videopremiere für „Slam Your Head Against The Wall (Carefully)“:
https://www.youtube.com/watch?v=vsODeuasEkA
http://musicandriots.com/video-premiere-the-universe-by-ear-slam-your-head-against-the-wall-
carefully/
http://newnoisemagazine.com/premiere-universe-year-slam-head-video/
http://www.hornsup.fr/a-17951/news/exclu-hu-the-universe-by-ear-presente-son-nouveau-clip
https://www.facebook.com/lalegionunderground/?fref=nf

Negative White (CH): „The Universe By Ear faszinieren ungemein, wie sie ihre gewaltigen Epen 
aufbauen, Themen vorzeichnen und wieder verwerfen. Ihre Musik wirkt wie eine konstante Suche  
nach dem perfekten Moment.“
https://negativewhite.ch/das-erste-konzert-zeal-and-ardor/

Schwarze Liste (CH): “Um 19:30 Uhr legte oder besser gesagt ‘fegte’ die erste Band The Universe  
By Ear los. Mit ihrem Mix aus Stoner Rock und co. eröffnete das Trio erfolgreich den Abend und gab 
dem Publikum einen leckeren Vorgeschmack auf das weitere Programm.“
http://www.schwarzeliste.ch/index.php/event-pics/category/987-czar-fest-2017-revelations-day-14-
04-17

Rock Times (DE): „Diese Scheibe gehört ab sofort zu meinen Lieblingsplatten der letzten Jahre.  
Dieses Album sprengt den Geist – ein Glücksgriff und ein Ritt in die Sterne.“
http://www.wp.rocktimes.de/the-universe-by-ear-same-cd-review/

Airplay auf Selection/SRF2 „Slam Your Head Against the Wall (Carefully)“ im Airplay auf 



Selection/SRF2: 
http://www.srf.ch/sendungen/musicnight-musiclab/neu-in-der-srf-selection-playlist

Bleeding 4 Metal (DE): In einem Song, wie dem Opener 'Seven Pound' passiert so viel, das reicht 
weniger talentierten Bands für ihre komplette Diskographie. Dabei nicht den roten Faden zu 
verlieren, ist echte Kunst." (Wertung 8,5/10)
http://www.bleeding4metal.de/index.php?show=review_de&id=8602

Babyblaue Seiten (DE): „Schon einen Lieblingssong im nicht mehr ganz neuen Jahr gefunden? Hier  
ist er." (Wertung: 13/15)
http://babyblaue-seiten.de/album_16478.html - oben

Kvlt (PL): „Und dann setzt die Magie ein… Dass muss man mit eigenen Ohren an der eigenen Haut  
erleben.“ (Wertung: 10/10)
http://kvlt.pl/recenzje/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear-2017/

Streetclip TV (DE): „Wahre Psychedelic-Delikatessen." (Wertung 8/10)
http://www.streetclip.tv/magazine/details/reviews/article/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear/

Music Waves (FR): „Die Stimmen nähern sich dem Psychedelischen an, so dass man meinen könnte,  
John Lennon stünde wieder auf der Bühne.“ 
http://www.musicwaves.fr/frmReview.aspx?ID=15644&REF=THE-UNIVERSE-BY-EAR_The-Universe-
By-Ear

Fire Magazine (UK): „Ein beeindruckendes Debütalbum." (Wertung 8/10)
(print only)

Inferno (FI): "Das Universum nach Gehör ist ein perfektes Anzeichen für eine Hahutilation, die aus  
dem Verhandeln der Laufbänder herausgehalten werden sollte." (sagt Google Translator.... Wer kann 
denn sowas übersetzen???
http://www.inferno.fi/arviot/paamaaratonta-treenikamppajammailua-arviossa-the-universe-by-ear/

Wings of Death (NL): „Besonderes Augenmerkt gilt den dreistimmigen Gesängen, die aus Liverpool 
zu stammen scheinen.“
https://www.wingsofdeath.net/The-Universe-By-Ear-The-Universe-By-Ear

Radiofabrik Salzburg (AT): Aufnahme ins Tagesprogramm

Impattosonoro (IT): „Dieses Schweizer Powertrio rührt nimmt den Fuss nicht vom Gaspedal. Sei es 
Schizophrenie, Wagheit oder Eklektizismus, „Make It Look Like An Accident“ kehrt zurück zu dieser 
grossartigen Doppeldeutigkeit.“
http://www.impattosonoro.it/2017/05/11/recensioni/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear/

Daily Rock (FR): "Der Song 'Make It Look Line An Accident' ist sehr druckvoll und perfekt geeignet 
als Einstieg in das einzigartige Universum dieses Trios.
http://www.daily-rock.com/the-universe-by-ear-the-universe-by-ear

Arlequins (IT): "Eine ziemlich vielversprechende Gruppe, kurz gesagt, diese Universe By Ear, ich 
frage mich nur, in welche Richtung sich der nächste Zug bewegt ..."
http://www.arlequins.it/pagine/articoli/alfa/corpo.asp?ch=6430



La Grosse Radio (FR): "Amateurs de rock aventureux, de breaks psychédéliques et de riffs lours,  
voici in album qui pourrait vous plaire"
http://www.lagrosseradio.com/rock/webzine-rock/chronique-rock/p19377-the-universe-by-ear-the-
universe-by-ear.html?
utm_source=Sociallymap&utm_medium=Sociallymap&utm_campaign=Sociallymap

Gitarre&Bass (DE): "Klasse Trip durchs Postrock-Universum."
https://www.gitarrebass.de/stories/gb-yoursite-isaac-vacuum-supernova-plasmajets-dan-hunter-und-
the-universe-by-ear/

Stereokiller.com: "On Dead End Town I hear the singers use the vocal trick that Alice In Chains 
mastered and then switch it up and go into a Beatles-esq harmony that my brain really liked."
https://stereokiller.com/newsreviews/article.cfm?Review=The+Universe+By+Ear-S
%2FT&intarticleid=14062

Classic Rock Society "exploratory yet familiar, cosmically huge yet universally appealing and 
colourfully complex yet accessible."
(print Oktober 2017)

---

Metalforce (IT): Das Trio wird tatsächlich in jedem Augenblick gefeiert und applaudiert. Die Zeit 
vergeht wie im Flug und die Band bereitet sich darauf vor, eine beeindruckende Show zu Ende 
zu führen,
(https://www.metalforce.it/live-report/2days-prog-1-live-report-del-day-ii-034532)


